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ГОРОДСКАЯ СРЕДА

ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ

Новый  
политический  

сезон стартовал 

В начале своего выступле-
ния Анатолий Локоть 
подчеркнул, что Ново-

сибирск активно участвовал в 
федеральных и региональных 
проектах, приводя конкрет-
ные примеры: объём безвоз-
мездных поступлений из бюд-
жетов вышестоящих уровней 
превысил 53 миллиарда руб-
лей, что в полтора раза боль-
ше, чем в прошлом году: 

— Это позволяет нам рас-
ширить фронт работ в 2023 
году. Хочу поблагодарить де-
путатов за то, что помогли 
привлечь эти средства, на-
правленные в том числе на 
реализацию ваших наказов. 

Если говорить о ремонте 
дорог, то глава города под-
черкнул, что в этом году ра-
боты прошли на участках об-
щей протяжённостью 60 ки-
лометров, совокупный объём 
финансирования превысил 3 
миллиарда рублей. Анатолий 
Локоть особо отметил, что 
была отремонтирована доро-
га на дамбе ОбьГЭС и на Со-
фийской улице. Рядом, в Ака-

демгородке, завершается ка-
питальный ремонт Морского 
проспекта и проспекта Строи-
телей, восстанавливаются ле-
гендарные велосипедные до-
рожки. Впервые было отре-
монтировано 10 мостов, сре-
ди них — мост через Тулу, Ви-
наповский мост. 200 миллио-
нов рублей потрачено на ре-
монт тротуаров. 

Позитивные перемены на-
блюдаются и в состоянии му-
ниципального транспорта, в 
том числе троллейбусного 
парка, продолжается модер-
низация трамваев. Заказана 
51 единица спецтехники убо-
рочного назначения: 

— К сожалению, не все под-
рядные организации ответ-
ственно подошли к выполне-
нию контрактов, своих обяза-
тельств. Есть сегодня серьёз-
ные вопросы к организации, 
которая занимается ремонтом 
Октябрьского моста. Также 
мы столкнулись с трудностя-
ми в начале реконструкции 
Первомайского сквера из-за 
того, что собственники при-

знанных незаконными торго-
вых объектов долгое время не 
соглашались сносить времен-
ные строения. Мы были вы-
нуждены взять эту работу на 
себя. Кроме того, нам пыта-
лись помешать в реализации 
проекта по благоустройству 
территории между цирком и 
Нарымским сквером. 

Многое делается и для раз-
вития социальной инфра-
структуры. 1 сентября нача-
лись занятия в школе №220 в 
микрорайоне «Европейский 
берег» и новом здании 54-й 
школы в Центральном рай-
оне (по этой же схеме ведётся 
реконструкция 57-й школы в 
Дзержинском районе). В де-
кабре планируется заверше-
ние строительства здания ли-
цея №185 на улице Тургенева 
и школы №221 на улице За-
балуева. Но школьников ста-
новится больше с каждым го-
дом, поэтому потребность в 
школьных местах остаётся 
острой. 

Завершая своё выступле-
ние, мэр поздравил депута-
тов с началом нового поли-
тического сезона и выразил 
надежду на конструктивное 
сотрудничество при заверше-
нии программ этого года и 
при формировании планов на 
будущее. 

Иван СТАГИС.

ЭКОЛОГИЧЕСКАЯ ВАХТА

Реке Обь —  
свой день

Пресс-конферен-
ция, посвящённая 
этому вопросу, 
прошла в пресс-
центре ТАСС. Уча-
стие в мероприя-
тии принял депу-
тат Государствен-
ной думы, второй 
секретарь Новоси-
бирского областно-
го комитета КПРФ 
Ренат Сулейманов, 
который поддер-
жал идею и выра-
зил надежду на то, 
что она станет 
первым шагом к 
возрождению эко-
номического значе-
ния великой сибир-
ской реки. 

 

Символично, что помещение, где прохо-
дила пресс-конференция, старожилы 
помнят как Речной вокзал — здание 

было построено в 1974 году, а в 2003-м после 
пожара потеряло две трети своего объёма. 
Впрочем, речное судоходство по Оби утрати-
ло своё значение намного раньше. Возродить 
роль великой сибирской реки призвано уч-
реждение Дня реки Обь по аналогии с други-
ми памятными датами, посвящёнными Бай-
калу, Волге, Дону. 

Как обратили внимание участники пресс-
конференции, упадок речного судоходства 
на Оби не уменьшил антропогенную на-
грузку: напротив, водоохранные зоны стали 
застраиваться элитным жильём, берега ре-
гулярно замусориваются, в чём могли убе-
диться участники субботников. По данным 
экологов, Обь оказалась одной из самых за-
грязнённых рек в стране. Отсутствует пол-
ноценная инфраструктура для водного ту-
ризма, а ведь раньше, в советское время, в 
каждом населённом пункте, стоявшем у ре-
ки, была пристань. Причём, по приведённым 
данным, содержание километра реки обхо-
дится дешевле, чем километра дороги, но 
такая мощная водная артерия, как Обь, не 
вписана в транспортный каркас Новосибир-
ской области. 

Присутствовавший на пресс-конференции 
депутат Государственной думы, второй сек-
ретарь Новосибирского областного комитета 
КПРФ Ренат Сулейманов выделил несколько 
аспектов в данной проблеме: 

— В нашей стране многие водные объекты 
имеют свои «праздники»: ещё в 1999 году 
был установлен День Байкала, в 2008-м — 
День Волги. Решением правительства Ростов-
ской области совсем недавно был установлен 

День Дона. Почему такие памятные дни важ-
ны? Потому что они имеют социально-эко-
номическую подоплёку, привлекают феде-
ральное внимание. Ни Новосибирск, ни Но-
восибирская область не могут развивать реч-
ной транспорт, портовую инфраструктуру, 
для этого требуется федеральная поддержка. 

Политик напомнил, что сегодня существует 
общий федеральный проект по рекам, поми-
мо озера Байкал и Волги, в него входят ещё  
8 водных объектов, но Оби в этом перечне 
нет. Хотя факты говорят о том, что без Оби 
нельзя представить себе водные богатства 
России: именно бассейн Оби является круп-
нейшим в стране, сама река — седьмая по 
протяжённости в мире. Освоение Сибири на-
чалось с того, что ещё в X веке в Обскую губу 
заходили новгородцы: 

— По водным путям шло развитие нашей 
страны, когда не было железных дорог, это 
был основной транспорт. Обь, протекая от 
Телецкого озера до Северного Ледовитого 
океана, проходит через всю Сибирь. В бас-
сейне реки расположены такие крупные цент-
ры, как Новосибирск, Барнаул, Омск, Томск, 
Кемерово, Новокузнецк, Ханты-Мансийск. 
Первая ГЭС в Сибири была построена на Оби: 
Новосибирское водохранилище начали про-
ектировать ещё в 1945 году. Западно-Сибир-
ское речное пароходство являлось одним из 
крупнейших в стране. 

Сегодня, по мнению Рената Сулейманова, 
необходимо восстанавливать потенциал ве-
ликой сибирской реки, её экологическое со-
стояние. Но для этого нужна политическая 
воля, и учреждение Дня реки Обь показало 
бы готовность к принятию таких решений.  
 

Степан ЗАМОРЕВ.

О практике работы Молча-
новского и Кожевников-
ского местных отделе-

ний по приёму в КПРФ расска-
зали первые секретари Д.В. Ко-
лотило и А.Н. Жданов. Ситуация 
в этих районах, как и во многих 
других муниципальных обра-
зованиях, схожая. Пенсионеры 
из-за возраста постепенно от-
ходят от активной работы, их 
ряды редеют в силу естествен-
ных причин. Молодёжь, как 
правило, уезжает с малой роди-
ны в поисках работы, на учёбу. 
Стоит сказать: новые поколения 
мало интересуются политикой. 
Серьёзным препятствием всту-
пить в ряды КПРФ является и 
административный ресурс. 

Члены бюро задавали уточ-
няющие вопросы, дали не-
сколько рекомендаций, как по-
полнить ряды коммунистов в 
этих районах. Например, про-
вести работу с членами уча-
стковых избирательных комис-

сий, выдвинутых от КПРФ, ак-
тивнее привлекать к деятель-
ности опытные кадры, бывших 
членов КПСС. К вопросу о 
приёме в Компартию её руко-
водящие органы возвращаются 
систематически. 

Также члены бюро познако-
мились с новым секретарём 
Зырянского местного отделе-

ния КПРФ Т.Г. Михеенко. Она 
была единогласно избрана на 
эту должность в августе теку-
щего года на конференции. Бю-
ро утвердило это решение ко-
митета местного отделения. 
Татьяна Геннадьевна получила 
от коллег поздравления, доб-
рые пожелания и обещание 
поддержки. 

Кроме того, секретари коми-
тетов местных отделений 
КПРФ поделились с товарища-
ми своими планами по прове-
дению этой осенью мероприя-
тий, посвящённых годовщине 
расстрела Советской Конститу-
ции в Москве в октябре 1993 
года, юбилейному Дню комсо-
мола и 106-й годовщине Вели-

кой Октябрьской социалисти-
ческой революции. Эти собы-
тия коммунисты Томской обла-
сти будут отмечать по-разно-
му: пройдут шествия, митинги, 
пикеты, автопробеги с красны-
ми флагами, возложение цве-
тов к памятникам, концерты, 
встречи с молодёжью. 

В.Т. Чолахян, начальник из-
бирательного штаба обкома, 
подвёл итоги прошедших в 
стране в сентябре выборов. Он 
также рассказал о подготовке к 
избирательной кампании по 
выборам президента РФ в усло-
виях СВО. 

Информацией о работе том-
ских комсомольцев в этом году 
поделился с коллегами первый 
секретарь Томского областного 
комитета ЛКСМ РФ В.А. Треть-
яков. Всего в рядах юных ле-
нинцев 34 человека, в основ-
ном студенты и старшеклас-
сники. Сейчас у молодых ком-
мунистов пора учёбы. Они ак-
тивно участвуют в различных 
политических мероприятиях, 
постоянно пополняют ряды 
КПРФ. В планах комсомольцев 
— создание комсомольских ор-
ганизаций в районах региона и 
«Экодружины». 

 
Пресс-служба  

Томского обкома КПРФ.

Направления определены.  
Работа продолжается

ДЕПУТАТСКАЯ ТРИБУНА

Кстати, планы эти в ярком буклете, 
выпущенном к дню вступления в 
должность губернатора В.П. Хо-

ценко, обозначены как «Перезагрузка. 
Омская область». Что-то напоминает, 
не правда ли? 

А ведь бюджет области на 2024-й и 
два последующих года ещё только раз-
рабатывается! К тому же мы не знаем 
хотя бы очертаний бюджета страны. 
Между тем обещаний, рассыпанных в 
ходе избирательной кампании, на три 
бюджета хватит, если не больше. 

Да и бои с Западом, экономические и 
реально огневые, напрягают. 

Ну не вдохновляют нас заявленные 
намерения властей. Кластер, логопарк… 
Дело нужное, спору нет, заявлены объ-
екты высокой социальной и экономиче-
ской значимости, но заглянем для при-
мера в планы модернизации первичного 
звена здравоохранения, того, что ближе 
к населению, того, что ежедневно бьёт 
по нервам десятков тысяч людей. Там — 
капремонт двух объектов, возведение 
двух амбулаторий, приобретение 35 еди-
ниц транспорта. На целую область?! 

На днях мне довелось выстоять оче-
редь к участковому терапевту, хотя вре-
мя приёма было назначено с потрясаю-
щей точностью: 9.24. А очередь потому 
возникла, что в тот же день на нашего 
участкового терапевта свалилась острей-
шая необходимость принять пациентов 
с двух других участков. Кадровая про-

блема!.. Она усугубляется пышно раз-
растающейся платной медициной. Мно-
гим из нас не терапевт нужен, а зачастую 
узкий специалист, но доступ к нему, со-
гласно предписанию сверху, только че-
рез направление участкового терапевта. 
Это отсекает от перезагруженных узких 
специалистов «лишних» больных. К пе-
регрузке хирурга или лора добавилась 
ещё и перегрузка на участках. Так что 
выход на требуемый Программой раз-
вития здравоохранения срок ожидания 
приёма в амбулаторных условиях или 
посещения на дому (не более 24 часов) 
— в далёком далеке. Как и оказание пер-
вичной специализированной помощи в 
плановый срок не более 14 дней. 

Конечно же, на сентябрьском заседа-
нии Законодательного собрания фрак-
ция КПРФ проголосовала за меры со-
циальной поддержки медиков — надо 
же исправлять столь вопиющее поло-
жение. С другой стороны, мы не согла-
симся с попытками свалить всю ответ-
ственность на руководителя медучреж-
дения на том основании, что учрежде-
ния осуществляют свою деятельность 
самостоятельно. А это просматривается 
в том числе в документах, представ-
ленных депутатам минздравом. 

Это только одна из проблем, рас-
смотренных в сентябре в комитетах и 
на пленарном заседании. К ней мы ещё 
вернемся, обязательно вернёмся. Столь-
ко жалоб у депутатов, в редакцию газе-

ты, на телеканал «Обком ТВ»! Однако 
аналогичная картина и в других отрас-
лях. Что, разве преуспела наша область 
в жилищном строительстве? В инве-
стиционных проектах строительство 
2100 квартир для детей-сирот, обману-
тых дольщиков и расселения аварий-
ного фонда. Мизер в сопоставлении с 
громадьём кричащих вопросов. 

Губернатор, на наш взгляд, излишне 
рассчитывает на поддержку федераль-
ной власти. Да, под его выборы (как и 
под выборы в других регионах) Кремль, 
правительство страны сделали широкие 
жесты. Но так было и — помните? — 
прежде. Государственная казна это не 
скатерть-самобранка. Кампанейский 
зуд поиссякнет. 

Уже сейчас, отдавая себе отчёт в 
ограниченных финансовых возможно-
стях области, наша фракция вынуждена 
поддерживать подчас половинчатые 
меры, предлагаемые правительством 
области. Вот и ныне мы проголосовали 
за продление льготных тарифов для от-
дельных категорий населения аж до 
2027 года. Хотя, по нашему разумению, 
решение проблемы совсем в другой 
плоскости: надо систему менять. 

Мы охотно проголосовали за сохра-
нение статуса многодетной семьи в 
случае гибели одного или нескольких 
детей в ходе СВО. Принят закон об 
освобождении от уплаты налога на иму-
щество в размере 50% тех организаций, 
которые строят и будут строить объекты 
хранения продовольствия и других то-
варов. Область вновь пойдёт, после при-
нятых депутатами изменений в зако-
нодательстве, на освобождение от упла-
ты налога на имущество пивоваренной 

отрасли, крайне доходной в нынешних 
условиях, но, подчеркну, при годовом 
приросте поступлений по акцизам в 
сравнении с 2022 годом. 

Дано «добро» правительству на уста-
новление единых нормативов отчисле-
ний взимаемых штрафов в местные 
бюджеты, то бишь муниципальные, ны-
не сплошь дотационные. Это не ради-
кальное решение, но хоть что-то. 

Мы ратуем за ускоренное вовлечение 
запущенных земель в хозяйственный обо-
рот, но приходится ограничиться в рамках 
профильного комитета принятием «к све-
дению» информации министерства. 

Позиция фракции КПРФ в нынешней 
обстановке остаётся прежней: мы будем 
вновь и вновь заострять внимание на 
злобе дня, откликаясь на жалобы и 
предложения избирателей. В нашем 
«портфеле» новые законопроекты и 
проекты изменений в ряд действующих 
законов. Другого не дано! Но и огульная 
критика не в наших правилах. Да и ста-
новиться в позу при обсуждении аль-
тернативных инициатив не будем. Бы-
ли бы они в интересах земляков. 

Ряд сентябрьских парламентских но-
востей. Принято решение об учрежде-
нии именных стипендий в честь мно-
голетнего председателя областного пар-
ламента В.А. Варнавского в техниче-
ском университете. Планируется уста-
новление его бюста в Муромцеве и дру-
гие мероприятия. Уполномоченным по 
правам человека вновь назначена И.М. 
Касьянова. Заместителем председателя 
Законодательного собрания избран В.П. 
Бойко, ранее работавший первым за-
местителем губернатора. А что касается 
вступления в должность нового губер-
натора, то этот разговор продолжим. В 
частности, по поручению Омского об-
кома КПРФ местные отделения Ком-
партии готовят для последующего конт-
роля перечень заявленных в ходе изби-
рательной кампании наказов избира-
телей. 

Адам ПОГАРСКИЙ.

СОЦИАЛЬНЫЙ ДИАГНОЗ

За самодельными прилав-
ками дачники проводят 
целый день. Основной на-

плыв покупателей, говорят 
продавцы, идёт утром, днём, а 
уже ближе к вечеру торговля 
гораздо скромнее. 

— Здесь, на Ленинском рын-
ке, удобное место для торговли, 
много людей ходит, — расска-
зывает пенсионерка Нина Ива-
новна. — За место мы не пла-
тим, просто приходим и 
устраиваемся там, где свобод-
но. Целый день на солнцепёке 
или под дождём, нормальные 
торговые места для нас просто 
не предусмотрены. А как жить? 
Больших денег здесь не зара-
ботаешь, но прибавка к бюд-
жету всё же есть. Мало того, 
что дачникам неудобно торго-
вать в таких условиях, согласи-
тесь: тут ещё и антисанитария. 
Часто плоды лежат просто на 

земле или на каких-то непо-
нятных ящиках. 

Расхожее мнение о том, что 
на таких стихийных рынках 
продукция дешевле, давно не 
соответствует действительно-
сти. Сегодня садоводы-любите-
ли «заворачивают» цены куда 
круче, чем в магазине. Причём в 
разных торговых точках они 
примерно на одном уровне. По-
бывав на Ленинском, Совет-
ском, Амурском рынках и на 
остановке «Ул. Рабиновича», мы 
выяснили, что те же помидоры 
стоят от ста рублей за кило-
грамм. Есть и дешевле, но если 
только товар некондиционный 
или незрелый. А если захотелось 
немного экзотики, например 
помидоров жёлтых, малиновых 
или чёрных, то за цвет, вкус и 
размер придётся доплатить. 

Несмотря на неплохой уро-
жай яблок и ранеток, продавцы 

цену держат. За килограмм на-
ливных плодов они просят от 
150 рублей и выше, небольшое 
ведро ранеток можно приобре-
сти за 120 рублей. Пятилитро-
вое ведёрко моркови обойдётся 
в 100 рублей, а три штучки в 
кучке потянут на 50. Капуста 
продаётся от 50 рублей за ки-
лограмм, 30 — стоит пучок 
укропа, лука, щавеля. 

Но больше всего меня пора-
зил разброс цен на чеснок и 
баклажаны. 

Чеснок в зависимости от раз-
мера продают по 30—50 рублей 
за головку. А вот на остановке 
«Ул. Рабиновича» бабушка 
предложила мне купить голов-
ку, правда крупную, за 150 руб-
лей, при том что 1 кг чеснока в 
магазине стоит 129. Баклажаны 
предлагают от 100 рублей за кг, 
но на том же рынке, где чеснок 
за 150, мне пытались всучить 
один маленький баклажан за 
40, опять-таки в магазине кило 
баклажанов стоит 55 рублей. 

Кабачки идут по 40—50 руб-
лей за штуку, сладкий перец — 
30—50 рублей за штуку, а куку-
руза — от 15 до 25 рублей за 
початок. 

Отдельно хочу остановиться 
на грибах. Несмотря на то что 
лето было засушливое, осень 

щедро одарила любителей «ти-
хой охоты». На всех рынках про-
сто изобилие грибов — лисички, 
подберёзовики, обабки, белые, 
маслята, коровики. Но при этом 
цены никто сбрасывать не хо-
чет. Коровики продают по 200—
300 рублей за пятилитровое 
ведро, подберёзовики — 500 
рублей в такой же таре. Грузди 
ценятся дороже — от 400 рублей 
за небольшое ведёрко. 

Ягоды — королевы рынка, но 
и здесь цены кусаются. Литро-
вая банка черноплодной ряби-
ны — 100 рублей, облепихи — 
200, шиповника — 200. Здесь же 
продают целебные травы, мёд 
по 1000 рублей за литр, кедровые 
шишки по 15—20 рублей штука, 
в зависимости от размера. 

У одного продавца яблок по-
интересовалась: сильно ли вы-
росли цены на овощи и дико-
росы по сравнению с прошлым 
годом? 

— Я бы сказал, что нет, — от-
ветил Сергей. — Многое зави-
сит от рынка, где вы покупаете. 
Есть ещё и объективные при-
чины подорожания некоторых 
продуктов: засуха, ведь многие 
дачники от неё пострадали, у 
кого-то урожай побил град или 
съел шелкопряд.  

Сергей рассказал, что он уже 

15 лет на пенсии, государство 
оценило его трудовую деятель-
ность в 15 тысяч рублей. Если 
бы не сад и огород, то влачил 
бы жалкое существование. Лет-
ний и осенний сезоны кормят 
его целый год. 

Многие торговцы с носталь-
гией вспоминали заготовитель-
ные базы, работавшие прежде 
во всех районах области. 

— В этом году у меня богатый 
урожай яблок, ранеток, поми-
доров, огурцов, — вздыхает 
пенсионерка Вера Николаевна 
Исаенко. — Я редко приезжаю 
на рынок. У меня участок нахо-
дится за тридцать километров 
от города, работаю на даче са-
ма, поэтому тяжело ездить в 
город торговать. За участок на-
до заплатить 4,5 тысячи рублей 
в год, с моей пенсией это труд-
новато. Поэтому пытаюсь про-
дать излишки, чтобы оправдать 
дачу. Вот если бы у нас были 
фирмы, которые бы скупали 
нашу продукцию на месте, де-
лали соки для детей из детских 
домов. Думаю, что многие даже 
бесплатно отдавали бы урожай, 
ведь те же яблоки просто 
сгниют под деревьями. А так 
всем было бы хорошо — и нам, 
и потребителям. 

Виолетта ГОРДИЕНКО.

Материалы выпуска подготовил  
соб. корр. «Правды» Антон СЕНОПАЛЬНИКОВ. 

27 сентября состоя-
лось заседание бюро Том-
ского областного комите-
та КПРФ под председа-
тельством первого секре-
таря Н.Г. Барышниковой, 
на котором члены колле-
гиального органа обсудили 
ряд важных для жизни ре-
гионального и местных 
партийных отделений во-
просов, определили направ-
ления работы на осень.

Мэр Новосибирска Анатолий Локоть открыл 
следующий этап взаимодействия городской власти 
и депутатов, который наступил с окончанием 
летних каникул. В своём выступлении он уделил 
особое внимание ремонту дорог, мостов и путе-
проводов, а также развитию зелёных зон.

Псевдоперезагрузка 
 

Я не скептик. Но, как и мои товарищи, против безудержного оптимизма
Нас, омичей, переживших размашистый «план Полежаева», затем гран-

диозную и быстро почившую в бозе программу «Зерно Сибири», с коей носился 
Бурков, нарисовавший благостную картину бороздящих просторы Северного 
Ледовитого океана армад судов с омской пшеницей, теперь и «детально раз-
работанные планы» нового губернатора к оптимизму не располагают.

Все «прелести» рыночной торговли
На импровизированных торговых рядах можно найти всё: 

от свежей зелени, сезонных ягод и овощей до солёных грибов и 
кедровых шишек. Для начала мы отправились на Ленинский ры-
нок Омска. Здесь в основном торгуют дачники, которые до по-
пулярной торговой площадки добираются из районов области 
на электричках или автобусах, приходящих на железнодорож-
ный вокзал. Кто-то привозит продукцию на личном авто-
транспорте. Торговые ряды располагаются в непосредственной 
близости от трамвайных путей. Здесь смешалось всё: рыба, 
куры, грибы, ягоды и овощи, целебные травы и мёд.


